

La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.496

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10

Suscripción: En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHÓN, VIERNES 5 ABRIL 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

LA GUERRA EUROPEA El mando y el frente únicos

Ha quedado plenamente confirmada la noticia que últimamente di a mis lectores de haberse acordado el nombramiento de un generalísimo único para todas las fuerzas aliadas en Occidente, con la constitución de un frente, también único, en el cual deberán mezclarse las fuerzas, unas con otras, a juicio de dicho jefe supremo.

No ha sido Joffre el generalísimo escogido, según hacía prever la noticia a que me refiero, sino el otro ilustre general francés, el general Foch, uno de los primeros estrategas militares del mando, brazo derecho de Joffre en todas las acciones en que éste empujó sus tropas. Foch estaba, al estallar la guerra, al frente del 20 cuerpo de ejército, en el cual figura la célebre división de hierro, con residencia en Nancy, en plena Lorena francesa, lo cual basta para significar el papel que debían representar aquellas tropas al romperse las hostilidades con Alemania. Era el general Foch una de las primeras autoridades europeas en estrategia y sus libros y sus lecciones en la Academia le cimentaron una justa fama.

Después de estallada la guerra, los acontecimientos demostraron que no sólo en la teoría y en las aulas militares era Foch una potencia, sino también en los campos de batalla, es decir, cuando había que aplicar en la práctica la teoría frente del enemigo. Desde el primer día de la guerra se revelaron las cualidades militares del general Foch, en tales términos, que cuando el generalísimo Joffre concibió el plan de la batalla del Marne, casi al día siguiente de los descalabros de Charleroi y de las Ardenas, escogió al ilustre jefe del 20 cuerpo de ejército para que ejecutara la maniobra que debía decidir el éxito de la batalla del Marne, es decir, el ataque del centro alemán, mientras von Kluck sería envuelto en el ala izquierda aliada por los ejércitos de Maunoury, Franchet d'Esperey y el inglés de French.

Conocida es la célebre maniobra de Foch. Mandaba entonces el noveno ejército francés, que el generalísimo había constituido, sin que se dieran cuenta los alemanes, para recibirles en el Marne, cuando se creían en plena victoria y libres de obstáculos para penetrar en París y terminar la guerra. En un momento determinado, del 8 al 10 de Septiembre, el general Foch se lanza al ataque con sus cuerpos de ejército, entablado la lucha contra las tropas de los generales alemanes Bulow, Haussen y duque de Wurtemberg. Fueron batallas formidables, heroicas, en que se luchó cuerpo a cuerpo, y que culminaron con las acciones del castillo de Mondenif, donde se cubrieron de gloria los «turcos» y las tropas africanas. Pero hubo un momento en que el ejército de Foch se encontró como aprisionado entre las inmensas fuerzas alemanas que tenía enfrente. Resistir a todo trance era correr el riesgo de ser copado y retroceder era comprometer el éxito de la batalla del Marne, convirtiéndola en una terrible derrota. En aquellos momentos culminantes exclamó el general Foch: «Me veo atacado en mi derecha, envuelto en mi izquierda; pues me tiro a fondo contra el centro.»

Y, en efecto, jugándose el todo por el todo, decidido a aniquilar o a ser aniquilado, Foch lanza a su noveno ejército con todas sus reservas al ataque del enemigo, metiéndose como una cuña humana entre las tropas de von Bulow a su izquierda las del duque y abriendo brecha ferózmente en la masa del ejército sajón de von Haussen, situado enfrente. La acometida fué tan furiosa e irresistible, que dejó de existir todo un ejército enemigo, el de von Haussen (despojado del mando pocos días después), la guardia prusiana quedó sepultada con su material de guerra en el legamo de las marismas de Saint Goud, y toda la masa germánica se declaraba en retirada, al mismo tiempo que las reservas enviadas desde París por el general Galleni a la extrema izquierda de los aliados obligaban a retirarse precipitadamente a las huestes de von Kluck. Era la victoria decisiva en toda la línea.

Después, encontramos al ilustre Foch ejecutando en Flandes las maniobras de contención contra las tropas alemanas, derrotándolas en aquellas encarnizadas batallas, en las cuales se proponía el enemigo abrirse paso hacia la costa francesa. Directa o indirectamente, es Foch el que interviene en todos los planes de campaña desarrollados en Occidente para tener a raya o para atacar a los alemanes. Últimamente, le vemos en Italia dirigiendo las operaciones del ejército francés.

Tal es el ilustre estratega que toma el mando supremo en esos momentos decisivos de la campaña. La elección no podía ser más acertada. Bajo su dirección es seguro que las fuerzas aliadas de Occidente serán empleadas tan a punto y con tanta inteligencia, que las huestes alemanas no sólo serán contenidas, sino obligadas a retirarse en ese mismo frente donde ahora atacan o en otro mucho más sensible para Alemania. Tengamos plena confianza y esperemos el momento cercano en que la masa de los soldados aliados tomen el desquite con mucha más brillantez y resultados más inmediatos que los que ha tenido la irrupción germánica contra Amiens. Las noticias de las últimas cuarenta y ocho horas continúan permitiendo la más completa confianza.

E. DIAZ-REYG.

(De El Diluvio).

ALCALDÍA DE MAHÓN

Invitación a los poseedores de trigo para que lo cedan al precio de tasa.

En la eventualidad de que escasee el trigo necesario para la fabricación de harinas con destino a la confección de pan para el consumo del vecindario y de conformidad con lo preceptuado en el artículo 51 del Reglamento para la ejecución de la Ley llamada de Subsistencias, cumplimentando lo dispuesto por el señor Delegado Presidente de la Junta de Subsistencias de Menorca, esta Alcaldía invita por el presente a los poseedores de dicho cereal para que enagenen voluntariamente y al precio de tasa, o sea a 40 pesetas los 100 kilogramos, las existencias que tengan en este término municipal; pues de lo contrario se procederá a la expropiación autorizada por el artículo 5.º de la Ley de 11 de Noviembre de 1916.

Se concede el plazo de cinco días a contar desde la fecha del presente

anuncio para que los poseedores de trigo en este Municipio puedan dar su conformidad a esta Alcaldía indicando además la cantidad que tengan disponible para la venta.

Mahón a 4 de Abril de 1918.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

Noticias marítimas

El tiempo

Parecía iniciarse estos días un cambio atmosférico en sentido desfavorable, mas no sucederá así a juzgar por el celaje de esta mañana.

Ha empezado el día con el firmamento despejado que no intercepta por lo mismo los rayos de un sol primaveral.

Movimiento de buques

Procedente de Palma ha fondeado hoy el vapor «Mahón» al mando del capitán señor Femenias.

Dicho buque saldrá mañana para Barcelona.

Ayer tarde suspendieron la salida las barcas del bou y por consiguiente había esta mañana poco pescado en el mercado.

Extracción de carbón

Continúan todos los días realizándose los trabajos de extracción del carbón obteniendo nuestros pescadores un buen resultado.

Como ayer no había ningún vapor correo se aprovechó el día en los sitios donde atracan estos buques y se extrajo respetable cantidad del combustible.

Además del carbón fueron extraídos pedazos de hierro, huesos y diversos objetos que si bien de escaso valor proporcionarán algún beneficio cuando se proceda a la venta.

En el muelle había buen número de curiosos que presenciaban los trabajos de esta pesca original.

La radiotelefonía

Los periódicos de Madrid y Barcelona han insertado estos días informaciones sobre experiencias de telefonía sin hilos efectuadas en uno de los vapores de la «Isla Marítima».

Es el «Rey Jaime» el primer buque español en el cual se instala el teléfono sin hilos y es, seguramente, el primero también, en este respecto, de cuantos navegan en el Mediterráneo.

La onda lanzada por la radiotelefonía puede ser recogida por cualquier estación de radiotelegrafía, si bien ésta se encuentra en la imposibilidad de contestar en igual forma.

Si las pruebas de comunicación telefónica entre buque y buque dan buen resultado, se procederá a montar una estación terrestre de radiotelefonía en Barcelona, la cual podrá acoplarse a la red general urbana de la ciudad condal e interurbana y consiguientemente podrá darse el caso de hablar por teléfono desde el puerto de Palma o desde alta mar con personas residentes en Barcelona o Madrid.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 6, a las siete de la tarde.

Plaza de Mirande, 5.—Mahón

APRENDIZ TIPÓGRAFO.—Se necesita en la imprenta de este periódico.



Salón Victoria

Sábado 6 de Abril de 1918. — Dos sesiones

A las seis Vermouth de Gran Moda. — A las nueve de la noche

La novela cinematográfica en un prólogo y 4 partes, según la obra de Tristan Bernard

EL BARRANCO SIN FONDO

Estreno de la primera serie de

El 13.º Trabajo de Hércules

(Exposición Panamá-Pacífico)

DOMINGO 7, tarde y noche.—Última jornada de

EL ESCÁNDALO DE LA PRINCESA JORGE

y la cinta cómica MI TIO, por M. Levesque.

GRAN BAILE con espléndidos regalos.

DOCTOR VÁZQUEZ DE PARGA DE SANIDAD MILITAR

CIRUGIA GENERAL. — Consulta: De 3 a 6

CALLE DE GRACIA, 66. — MAHÓN

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Las defensas de don Juan Victory

Más de la primera plana de *El Bien Público* le ha sido precisa a don Juan Victory para su escrito de defensa de los cargos que le dirigieron los monárquicos de Ciudadela, y para decidirse a escribirla ha necesitado muchas semanas.

Calculen los lectores las planas que necesitará y los meses que le será preciso meditar para defenderse de los cargos que le hacen los buenos menorquines con motivo de la entrega de la compañía naviera «La Marítima» al señor March, de Palma, y a una empresa forastera.

La Cámara de Comercio

La Gaceta del 15 de marzo último publicó un R. D. aprobando el Reglamento Orgánico definitivo por que han de regirse las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación. En él se dispone que dichas corporaciones informen en el plazo de 15 días ante el Excmo. señor Ministro de Fomento, sobre el número de miembros que han de constituir las y su división en grupos y categorías.

La de Menorca ha informado en el sentido de continuar en la forma como se constituyó al reorganizarse y, por tanto, de subsistir los tres grupos y siete categorías en que se dividió y de elegir quince miembros y el vocal cooperador de que ahora consta.

Único Depósito de Calzado en Mahón

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Protesta de un cardenal

El viernes llamado santo cayó en una iglesia de París una granada disparada por los alemanes. Al estallar el proyectil murieron setenta y tres fieles y resultaron heridos noventa.

Dadas las entrañas nada cristianas del clero germanófilo no tendría nada de extraño que la catástrofe hubiera causado admiración y hasta regocijo a alguno de estos germanizantes ensotados.

A los tales en particular, al sacerdote amigo de los literatos boches, dedicamos esta noticia:

«Los periódicos refieren el acto del Cardenal Amette, arzobispo de París, quien con lágrimas en los ojos veía la terrible carnicería hecha en la iglesia, y dijo: «Los malditos han escogido el día y hora en que murió Cristo para cometer su crimen.»

Medio económico para combatir el oidium

La prensa técnica agrícola, acaba de divulgar un procedimiento de lucha contra la ceniza, malura u oidium de la vid, cuyo conocimiento interesa en grado sumo a nuestros viticultores, ya que contribuye a solucionar el problema del elevadísimo precio de un producto tan esencial como el azufre. El procedimiento descansa en la aplicación a las vides de soluciones más o menos concentradas de ácido sulfúrico (aceite de vitriolo). Estas soluciones desinfectan las plantas de los gérmenes criptogámicos y de las crías de origen de las enfermedades de los viñedos; la preservación de estas se obtiene de un modo absoluto.

El procedimiento señalado tiene otra ventaja inmensa, la sencillez de su aplicación y economía.

Resultando en los momentos actuales un derroche de dinero la compra de azufre, la oportunidad de ese tratamiento que hemos visto señalado en los cuadernos de febrero y marzo de la notable ilustración agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno», no puede ser más evidente, motivo por el cual es de suponer que no pasará desapercibido de los agricultores el co-

nocimiento de una fórmula que puede ahorrarles muchos miles de pesetas.

En los cuadernos mencionados se tratan además problemas tan importantes como el de la explotación del lúpulo, para la industria cervicera que proporciona inmensos beneficios; el cultivo del algodón, de actualidad en España y otras materias interesantes que, ilustradas copiosamente, acreditan la pericia de los confeccionadores de la notable ilustración agraria.

Un muerto que vuelve

Del «Barranco sin fondo» surgió vengadora y justiciera la víctima que había sido infamemente lanzada al abismo.

En nombre de la casa Gaumont informará acerca de este sensacional asunto mañana a las seis de la tarde y a las nueve de la noche en el SALÓN VICTORIA.

Nombramiento

Por telegrama recibido del representante en Palma de la sociedad de Autores Españoles ha sido encargado interinamente del cobro de los derechos de la referida sociedad nuestro amigo don Bartolomé Terrés.

VIAJES - VICTORIA

De Mahón a San Francisco de California

Bienvenida

Hemos tenido el gusto de saludar al joven Doctor en Ciencias Naturales don Enrique Rioja, llegado el miércoles último para posesionarse de la Cátedra de Historia Natural y Fisiología e Higiene de nuestro Instituto de 2.ª enseñanza, que acaba de obtener en méritos de oposición.

Deseamos al nuevo Catedrático que le sea grata la estancia entre nosotros y nos complacemos en reiterarle el testimonio de nuestra consideración y de nuestra amistad.

APRENDIZ CONFITERO. — Se necesita uno que conozca algo el oficio, en la confitería «Las Delicias», Prieto y Caules, número 1.

Acudid todas las semanas al SALÓN VICTORIA y presenciareis en doce sesiones las maravillas del justamente llamado

El 13.º Trajo de Hercules

(La exposición internacional Panamá-Pacífico)

PARA VENDER. — Una casa situada en la calle de la Infanta 125 y 126. Informes, Santa Teresa 23.

CINE ESPAÑA

TELEFONO N.º 15. — SALON DE MODA

Sábado 6 Abril de 1918. — A las nueve. — Sesión de Gran Moda

Grandiosísimos y magníficos estrenos de los episodios números 3 y 4 de la mejor serie presentada hasta la fecha

RAVENGAR

Episodio n.º 3: EL INCENDIO DEL ELECTRIC PALACE. — Id. n.º 4: EL TERREMOTO.

En estos episodios aumenta asombrosamente el interés y la emoción de la apreciable serie. — Empieza a figurar el enigmático personaje RAVENGAR que en medio de las emocionantes escenas sugiere y conquista por completo el interés del espectador.

Estreno de la segunda de nuestra Gran Serie Cómica del Rey de la Risa, en 2 partes. Risa desparpante. — Regocijo continuo. — Insuperable comedia

Charlot en el Bañero.

Domingo, sesiones a las cinco y media, con sorteo de regalos, y a las ocho y media, en la que se pondrá en escena ¿.....?

Sábado 6 de Abril 1918 Sesión a las nueve

Se proyectará el grandioso drama cinematográfico en 5 actos, tomado de la obra de Dantonel le Seur de la Academia Francesa

JUSTICIA DE MUJER

magistralmente interpretada por los célebres artistas Diana Karenne y Alberto Capozzi. Para completar el programa se pondrá en escena una pieza cómica.

DOMINGO. — Sesiones a las cinco y tres cuartos y ocho y tres cuartos, con sorteo de regalos en ambas sesiones.

Próxima semana: El éxito de los éxitos, la mejor de las joyas del arte mudo, lo insuperable, que es la grandiosa y popular obra La Boheme interpretada magistralmente por la Gys, en el papel de Mimí.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Se reanuda la gran batalla de Francia. -- Los alemanes se muestran decididos a romper el frente

Los transatlánticos españoles reanudan el tráfico

Barcelona 4 a las 5-20. (Retirado de la edición de ayer por exceso de original)

La guerra mundial

Noticias y comentarios

La campaña aérea

Paris. — Durante los días de la ofensiva alemana en el mes de Marzo derribamos mil cincuenta y nueve aeroplanos enemigos y perdimos doscientos veinte y uno.

Los aviadotes franceses han vuelto a lanzar diez y siete toneladas de explosivos sobre las líneas enemigas.

De los Estados Unidos

La prensa elogia la orden transmitida desde los Estados Unidos para que las brigadas yanquis intervengan en la gran batalla de occidente.

Nueva York. — Se reciben noticias de un motín promovido en Quebec (Canadá) que dió lugar a fuegos y cargas de caballería.

Se desconoce la causa de la algarada. El gobierno yanqui ha contestado a la nota holandesa sobre incautación de barcos.

De Rusia

Detrogrado. — Ha sido detenido y encarcelado el jefe de la escuadra del Mar Negro.

Sebastopol está bloqueado por los turcos, los curdos; los alemanes y los rusos.

Ilusiones engañosas

Berlin. — Engañados por los informes oficiales, los pangermanistas se hacen ilusiones.

Se inclinan a proponer una paz con anexiones de territorios franceses.

También según The Times el Vaticano se hace ilusiones al exhortar repetidamente al Austria y a Baviera para que se acojan a la paz preconizada por el presidente Wilson.

De Grecia

Atenas. — El jefe del Gobierno señor Venizelos ha dirigido un mensaje de profunda admiración a su colega francés señor Clemenceau por haber proferido y hecho buena la frase «No pasará!»

El gobierno griego ha retirado la pensión que abonaba al ex-rey Constantino por haber éste realizado actos contra Grecia.

Dos noticias

Ha sido relevado el general inglés que mandaba el sexto cuerpo de ejército.

Paris. — El Presidente Poincaré ha visitado las fábricas de los suburbios y ha felicitado a los obreros.

Barcelona 4 a las 23-40.

Vapor perseguido

Ha llegado a Castellón de la Plana un vapor brasileno.

Al hallarse frente a la desembocadura del Ebro le acechaba un submarino.

Las bajas alemanas

Roma 4. — Se tienen informes fidedignos que permiten dar algunas cifras relativas a las pérdidas sufridas por el ejército alemán en la primera fase de la tremenda ofensiva.

Según estos datos los alemanes han registrado quinientas veinte y cin-

co mil bajas sin contar en este número seiscientos mil heridos.

De estos datos resulta como total de pérdidas un millón ciento veinte y cinco mil hombres.

Otra declaración de guerra

Washington 3. — En el senado se ha presentado una proposición en la que se pide que los Estados Unidos declaren la guerra a Turquía y a Bulgaria.

La desmovilización rusa

Petrogrado 3. — Continúa la desmovilización del ejército ruso. El día 12 del mes actual terminará el periodo señalado para realizarla.

En el frente Occidental

El parte de las tres

Paris 4. — El parte oficial dado al público esta tarde a las tres contenía las noticias siguientes:

Durante la noche anterior las baterías desarrollaron una acción intensa al norte de Montdidier y al sur de Reims.

A orillas del Mosa rechazamos dos asaltos del enemigo después de capturarle algunos prisioneros.

Al este de Reims y en el bosque de Avocourt rechazamos algunos golpes de mano.

Barcelona 5 a las 5-20.

La línea franco inglesa

Paris 4. — La jornada ha sido hoy tranquila.

Se anuncia nuevas concentraciones de fuerzas enemigas.

La línea de los aliados forma un arco defensivo ofensivo.

Los francoingleses son dueños del terreno de la izquierda del Oise, aguas abajo de Chauny.

Aprestos de los alemanes

Paris. — Se confirma la noticia de nuevas concentraciones de fuerzas enemigas.

La paralización de la ofensiva germana se atribuye a la impotencia subsiguiente al agotamiento de todas las energías acumuladas para la primera fase de la ofensiva.

La necesidad de cubrir las bajas y allegar nuevos elementos destructores ha debido imponer la tregua.

Asalto en perspectiva

Paris. — Se espera que las columnas alemanas vendrán al asalto contra Doulos.

Ha empezado ya un furioso cañoneo que se supone es precursor del asalto.

Las fuerzas enemigas se atrincheran entre Noyon y el río.

Comentarios de la prensa inglesa

Londres. — Los periódicos británicos se expresan en términos que revelan una confianza completa.

Reconoce la prensa inglesa que en las pasadas luchas sólo flaqueó el quinto ejército británico. Por esta razón fué relevado el general que lo mandaba.

Las reservas enemigas se agotarán antes que las aliadas.

Es muy favorablemente comentada la frase del generalísimo de los aliados Foch que dijo: no pasarán.

Se cree que el generalísimo Foch cuando tome la iniciativa no seguirá el ejemplo de Hindenburg que detuvo la maniobra.

Se reanuda la batalla

Paris 5. — Está madrugada se ha reanudado la batalla al norte de Montdidier.

Se lucha en una extensión de veinte y seis kilómetros.

Londres 5. — Se ha reanudado la ofensiva alemana. El enemigo está firmemente decidido a romper el frente.

La carnicería vuelve a ser espantosa y se multiplican rápidamente las bajas.

Estas noticias han dado lugar a una ansiedad y a un malestar grandes.

De Oriente a Occidente

Clemenceau y Czernin

Paris. — Ha informado el Presidente Clemenceau acerca de una aseveración del conde de Czernin, canciller austriaco, quien dijo que antes de emprender la ofensiva propuso al gobierno republicano entrar en negociaciones sobre la base del statu quo ante bellum.

El señor Clemenceau contestó que el conde de Czernin había mentido.

La cooperación yanqui

Washington. — El Presidente Wilson ha visitado el campamento donde se instruyen ciento ochenta mil hombres para marchar enseguida a Europa.

A este contingente acompañará una dotación de hidroplanos de nuevo modelo.

Bombardeo. — Hundimiento

Paris. — El cañón monstruo lejano ha lanzado sobre esta capital nuevas bombas que han causado un herido.

Lisboa. — A seis millas de la costa ha sido torpedeado un velero inglés.

Un bote de salvamento zozobró al dirigirse a la playa y murieron el capitán y cuatro tripulantes del barco hundido.

ESPAÑA AL DIA

Política y Administración

Consejo de Ministros

Madrid 4. — En el despacho oficial de la presidencia se ha constituido hoy el Consejo de Ministros.

Se ha resuelto restablecer las garantías constitucionales en Barcelona.

El gobierno trató también del conflicto del pan en Madrid.

Mañana se reunirá nuevamente el Consejo de Ministros.

Cuestión zanjada

El Presidente del Congreso señor Villanueva ha zanjado la cuestión que surgió en el parlamento entre don Indalecio Prieto y el señor Victorice.

Comercio reanudado

Se ha solucionado el conflicto que dió lugar a la interrupción del tráfico entre España y América.

Mañana saldrán para el nuevo continente los vapores «Montevideo», «Euenos Aires» y otros.

La asamblea jurídica

Barcelona 4. — Ha empezado el trabajo de organización de la Asamblea jurídica.

Entre el personal que constituye la mesa figura como secretario don Ramón Ballester Llambías.

Barcelona 5 a las 5-20.

Menorca en la asamblea jurídica

Barcelona. — Ha celebrado su primera sesión la asamblea de organización jurídica.

Representa a los Ayuntamientos de Mahón y Ciudadela, y por lo tanto puede decirse que a Menorca, el joven abogado don José M.ª Ruiz Mañé.

Pronunció con tal carácter un elocuente discurso que le valió muchas y expresivas felicitaciones.

El parlamento

Madrid 4. — En la sesión del senado el señor Polanco trató de abastecimientos de trigo.

Le contestó el señor Maura. El congreso se ha visto desanimado.

La discusión del acta de Castropol informada por el Supremo ha dado lugar a incidentes.

Maura y Garcia Prieto a Palacio

Madrid 4. — Han estado en palacio el jefe del gobierno señor Maura y el Ministro de la Gobernación señor Garcia Prieto.

Este último dijo a los señores de la prensa que no llevaba todavía a la firma regia el decreto de restablecimiento de las garantías constitucionales a Barcelona.

Noticia misteriosa

Madrid 4. — Se dice que el Consejo Supremo de Guerra ha propuesto que se instituya sumaria a un general.

Añaden los rumores que el gobierno se resiste a dictar semejante medida.

Horroroso incendio

Nueva York 30.

Acaba de producirse una horrorosa catástrofe, de la que han sido víctimas una porción de personas, la mayoría de entre las más elegantes y ricas de la ciudad.

El famoso y bello coliseo EL ELECTRIC PALACE anunciaba un espectáculo atrayente y por este motivo se llenó de bote en bote de un público selecto que ostentaba elegantísimas toallas engalanadas con joyas valiosísimas, deslumbrantes con los destellos de costosísimos brillantes.

La función transcurría con normalidad cuando por negligencia de unos empleados del escenario produjo un incendio que se extendió rápidamente por todo el resto del edificio haciendo inútiles los esfuerzos del cuerpo de bomberos para extinguirlo.

Las víctimas han sido menos numerosas de lo que era de temer, siendo en gran mayoría las personas que se salvaron de la catástrofe, y, felizmente para el arte entre estas se encuentra la bellísima actriz cinematográfica MISS GRANCE DARMOND a quien RAVENGAR, el personaje enigmático que aparecerá mañana por primera vez en la pantalla del CINE ESPAÑA, salvó de entre las llamas, jugándose para ello su propia existencia.

No deje usted de concurrir mañana a la SESIÓN DE GRAN MODA, del CINE ESPAÑA, que los episodios 3.º y 4.º de RAVENGAR son interesantísimos ya que a más del incendio del ELECTRIC PALACE podrá contemplar un gran terremoto en el que se ve con un verisimo absoluto, como todo un pueblo, construido expresamente se derrumba; las escenas propias del caso, y a RAVENGAR el enigmático, el misterioso surgir de entre las llamas del incendio y de entre los escombros del terremoto llevando a cabo su acción bienhechora y admirando a todos.

Tipografía Mahonesa. — Calle Nueva